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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 11.10.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:08 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule Rudolf Tarnow, Pausenhalle 

Sitzungsnummer: HA/014/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Harald Jäschke  

 Stadtvertreter/in 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Lutz Heinrich  

Frau Marlies Reimann  

Herr Patrick Sevecke  

Herr Rainer Wilmer  

Verwaltung 

Herr Jörn Pamperin  

Frau Dagmar Poltier  

Herr Kay Porath  

Frau Silke Walther  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Stadtvertreter/in 

Frau Heidrun Dräger  

 

Gleichstellungsbeauftragte 

Frau Beate Benz  
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Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 13.09.2021 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Bericht Schulbaumaßnahmen 

 6   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 

 7   Einwohnerfragestunde 

 8   Anfragen 

 9   Annahme einer Sachspende 

Vorlage: 143/21/10 

 10   Antrag Fraktion CDU 

hier:  Anschaffung von einem  Nutzfahrzeug für den Bereich GLR - Sportstätten 

Vorlage: 153/21/FR-CDU 

 11   Vollzug des Haushaltsplanes 

 12   Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

Nicht öffentlicher Teil 

 13   Stand offene Forderungen 

 14   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

 15   Ausschreibung einer offenen Stelle im Bereich Tiefbau und Übertragung der Zuständigkeit 

auf HA 

Vorlage: 165/21/20 

 16   Beendigung eines Beschäftigungsverhältnisses sowie Ausschreibung der frei gewordenen 

Stelle und Übertragung der Zuständigkeit zur Besetzung der Stelle auf den Hauptausschuss 

Vorlage: 166/21/20 

 17   Personalangelegenheiten 

 18   Terminabsprachen 

 19   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 20   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 21   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 22   Schließen der Sitzung 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll: 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. Die form- und fristgerechte Ladung wird 

festgestellt. Frau Basedow nimmt stellvertretend für Frau Dräger teil. Der Hauptausschuss ist 

mit sechs anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.  

 

 

zu 2 Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

 

Herr Jäschke beantragt die Vorlage 170/21/30 als TOP 23 hinter TOP 14 zu behandeln, da die 

Dringlichkeit aufgrund der rechtzeitigen Containerbeschaffung gegeben ist um den Umzug nicht 

zu gefährden. 

 

Die nachfolgende Tagesordnung wird mit Abstimmungsergebnis 6/0/0 genehmigt: 

 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 13.09.2021 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Bericht Schulbaumaßnahmen 

 6   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 

 7   Einwohnerfragestunde 

 8   Anfragen 

 9   Annahme einer Sachspende 

Vorlage: 143/21/10 

 10   Antrag Fraktion CDU 

hier: Anschaffung von einem Nutzfahrzeug für den Bereich GLR - Sportstätten 

Vorlage: 153/21/FR-CDU 

 11   Vollzug des Haushaltsplanes 

 12   Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

Nicht öffentlicher Teil 

 13   Stand offene Forderungen 

 14   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

 23 Grundschulzentrum Boizenburg - Interim Zahrensdorf Containeranlage 

hier: Nachtrag 2c Brandwarnanlage 

 15   Ausschreibung einer offenen Stelle im Bereich Tiefbau und Übertragung der Zuständigkeit 

auf HA 

Vorlage: 165/21/20 

 16   Beendigung eines Beschäftigungsverhältnisses sowie Ausschreibung der frei gewordenen 

Stelle und Übertragung der Zuständigkeit zur Besetzung der Stelle auf den Hauptausschuss 

Vorlage: 166/21/20 

 17   Personalangelegenheiten 

 18   Terminabsprachen 

 19   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 



  15.12.2021 

  Seite: 4/9 

Öffentlicher Teil 

 20   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 21   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 22   Schließen der Sitzung 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 13.09.2021 

 

Die Niederschrift vom 13.09.2021 wird mit einem Abstimmungsergebnis 3/0/3 gebilligt.  

   

 

zu 4 Bericht der Verwaltung 

 

Der Gemeindewahlausschuss hat heute die Bürgermeisterstichwahl ausgewertet und Herrn Rico 

Jakobeit zum Sieger erklärt. Beanstandungen am Wahlgeschehen gab es nicht. 

 

Die Landesregierung hat am 07.10.2021 die neue Corona-Landesverordnung erlassen (Gültigkeit 

bis 08.11.2021). Ab morgen wird der Landkreis Ludwiglust-Parchim in Stufe gelb sein, woraus 

erweiterte Masken- und Prüfpflichten resultieren. 

 

Mit einem entsprechenden Hygienekonzept wird ab dem 18.10.2021 das Bürgerbüro wieder 

ohne Terminvergabe öffnen. 

 

Auch die Wiedereröffnung der Dorfgemeinschaftshäuser wird laut Herrn Jäschke wieder zu 

überdenken sein, da der Druck aus der Bevölkerung zunehmend wächst. 

 

Nach der derzeitigen Verordnung sieht es auch so aus, dass der diesjährige Weihnachtsmarkt 

ohne Besucherbegrenzung geöffnet werden kann, aber stark frequentierte Bereiche entspre-

chend abgegrenzt sein müssen. 

 

Bei dem geplanten Neujahrsempfang sieht es derzeit ähnlich aus (feste Plätze in der Sporthal-

le). 

 

Herr Jäschke berichtet auch über das Gespräch in der vorangehenden Woche mit der Ev.-Luth. 

Kirchgemeinde Boizenburg und dem Friedhofsbeauftragten des Kirchenkreises. Die entspre-

chenden Unterlagen werden noch mit Zahlen aufbereitet. Die Idee unterschiedlichste Bestat-

tungsformen auf dem Friedhof zuzulassen, findet Herr Jäschke sehr gut. Der Hügel soll bei-

spielsweise zu einem Park ausgestaltet und es soll ein 2. Beisetzungsbaum installiert werden. 

Rasengrabanlagen, Rosenthemengarten und Magnolienreihen sind bei den Überlegungen dabei. 

Gemäß der Kirche wird mit einer Dauer von 6-8 Jahren gerechnet.  

 

Entsprechend dem Bestattungsgesetz ist die Stadt als Kommune eigentlich dazu verpflichtet, 

sich um das Bestattungswesen zu kümmern, muss es aber nicht. Es wird aber ein angemessener 

finanzieller Beitrag erwartet. Herr Wilmer möchte im Nachgang das neue Bestattungsgesetz zur 

Verfügung gestellt bekommen. 

 

Am Donnerstag sind Termine bei der Ärzte- und Zahnärztevereinigung in Schwerin für Herrn 

Jäschke vereinbart. Es soll mit den jeweiligen Standortsicherern ins Gespräch gekommen wer-

den um die Möglichkeiten zu eruieren was das Voranbringen des Gesundheitswesens betrifft. 

Hier erinnert Herr Jäschke daran, dass es schon einmal solche Gespräche gab und es damals 
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zumindest über das Baurecht geschafft wurde, dass sich Ärztinnen in Boizenburg angesiedelt 

haben. 

 

Die Delegation aus der Partnerschaft Czersk ist vom 15. – 18.10.2021 in Boizenburg und Herr 

Jäschke bittet um entsprechende Anmeldung zur Teilnahme. Herr Wilmer regt an, dass auch die 

Partnerstadt Lauenburg eingeladen werden kann. Herr Jäschke verweist hier auf den Partner-

schaftsring. 

 

 

zu 5 Bericht Schulbaumaßnahmen 

 

Sanierung und Erweiterung GSZ 

Frau Poltier verweist auf die heutige Tischvorlage zur Entscheidung in Bezug auf die Brandmel-

deanlage in der Containeranlage der Interimslösung in Zahrensdorf. 

 

Insgesamt werden im Rahmen der Kostenberechnung die aktuellen Ausgaben ermittelt. Mehr-

kosten sind zu erwarten, was Frau Poltier bereits in der Sitzung des Hauptausschusses am 

13.09.2021 berichtet hatte (Bedenkenanzeige wegen Kostensteigerung vom beauftragten Pro-

jektsteuerer, die IngGesellschaft von Lieberman). 

 

Die Vorbereitungen zum Umzug in die Containeranlage verlaufen planmäßig. 

 

RS Rudolf Tarnow – Erweiterungsbau 

Dem in der vergangenen Woche eingereichten Brandschutzkonzept wird vom Landkreis jetzt so 

zugestimmt. Für die Baugenehmigung fehlen noch die Stellungnahme der Lebensmittelüberwa-

chung (hier waren Unterlagen nachgereicht worden) und der Schulbehörde; beide sind aktuell 

erinnert worden. 

 

Herr Wilmer verweist auf die Schulentwicklungsplanung des Landkreises und hinterfragt die 

Stellungnahme seitens der Stadt Boizenburg/Elbe, die seiner Information nach nicht abgegeben 

wird. Bestimmte Zahlen des Landkreises kann er nicht nachvollziehen. 

 

In diesem Zusammenhang verweist Herr Jäschke auf die AG Schule, in der auch versucht worden 

ist, die Zahlen zusätzlich anhand der Schulentwicklungsplanung von Herrn Jäschke nachzuvoll-

ziehen. Die unterschiedlichen Geburtenquoten vom Umland, die dem Landkreis vorliegen und 

teilweise hochgerechnet werden, können auch Ursache sein. 

 

In der AG Schule wurde besprochen, dass eine entsprechende Stellungnahme nicht zu leisten 

ist. 

 

Herr Wilmer wirft ein, dass eine Rückmeldung schon wichtig ist um Stellung zu beziehen und 

mitzuteilen, dass bestimmte Punkte für die Stadtverwaltung nicht nachvollziehbar sind. Herr 

Jäschke stimmt zu, dass eine Mitteilung bzgl. der Zweifel an den Zahlen sinnvoll wäre und dass 

die Stadt Boizenburg/Elbe davon ausgeht, dass mehr im Schulbereich expandiert werden wird 

als der Landkreis prognostiziert. Ein entsprechendes Dokument wird vorbereitet und dann ent-

sprechend für die Sitzung der Stadtvertretung vorgelegt. 
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zu 6 Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt 

Boizenburg/Elbe 

 

Hier liegen keine neuen Informationen vor. 

 

 

zu 7 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen.    

 

 

zu 8 Anfragen 

 

Herr Jäschke liegt eine Anfrage der Fraktion BfB vor. Hiernach wird die Frage gestellt, ob die 

Stadtverwaltung Archivkapazitäten für die Fraktionen zur Verfügung zu stellen. Dies kann er 

theoretisch bejahen, es wird allerdings Zeit benötigt, um Platz im Keller (Prüfung Aufbewah-

rungsfrist) zu schaffen. Im weiteren Verlauf bittet Herr Jäschke um Mitteilung, ob die anderen 

Fraktionen hiervon auch Gebrauch machen möchten und weist gleichermaßen auf die Daten-

schutzproblematik hin. 

 

Laut Aussage von Herrn Wilmer wären seine Fraktionsunterlagen in einem beschrifteten Um-

zugskarton mit Klebestreifen verschlossen. 

 

Herr Wilmer weist gemäß den vorangegangenen Niederschriften auf die noch ausstehenden 

Antworten hin (S. 3, S. 9). 

 

In der letzten Sitzung hatte Herr Pamperin für die Verwaltung erklärt, dass es keine Eckwerte für 

den Haushalt 2022 und mittelfristige Finanzplanung. 3 Tage später wird per Mail die Aussage 

revidiert. Herr Wilmer hinterfragt in diesem Zusammenhang die Glaubwürdigkeit der Aussagen. 

 

Bezugnehmend auf den Plan Ergebnishaushalt 2021/22 hatte Herr Wilmer angeregt, rechtzeitig 

aus den Abschlüssen entsprechende Kapital- bzw. Sonderrücklagen anzulegen. Auch hierzu ist 

keinerlei Rückmeldung erfolgt. Herr Wilmer äußert seinen Unmut über diesen Zustand und be-

trachtet dies als „Missachtung des Hauptorgans im Rahmen der kommunalen Selbstverwaltung“. 

Er fordert, dass die Mitglieder in die Lage gesetzt werden, rechtzeitig und angemessen zu ent-

scheiden. 

 

Herr Jäschke sagt die ausstehenden Antworten in dieser Woche zu. 

 

Im weiteren Verlauf möchte Herr Wilmer den aktuellen Stand der Bauschäden am Bürgerhaus 

wissen und gibt den Hinweis, dass man sich ggfs. auch bei der Justizministerin beschweren 

kann. Frau Poltier erklärt hierzu, dass die entsprechende Anwältin die Kanzlei verlassen hat. Es 

wurde sich darauf geeinigt, dass diese den Fall weiter betreut und dass das Protokoll bis Ende 

dieser Woche vorliegen soll. 

 

Herr Wilmer fragt im Anschluss, wann die Feuerwehrscheune wieder in Betrieb genommen wird. 

Herr Jäschke erklärt, dass mittlerweile die 7. Statik beim Prüfer ist. Er äußert sich dahingehend, 

dass mit der Feuerwehr gesprochen werden muss und man derzeit aufgrund Statikproblematik 

von einem Abriss oder Neubau ausgehen muss. 
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Herr Sevecke spricht den aktuellen Stand der Tafel und der Möbelbörse an und hinterfragt den 

Nutzungsvertrag und die ab 14.11. anschließende Strom- und Wassernutzung. Herr Jäschke führt 

aus, dass es sich hierbei um 2 verschiedene Mieter handelt und es keine Beeinträchtigungen 

geben wird. 

 

Beim Grünen Quartier sollte das Projekt mit der OCF-Consulting als externen Partner weiterge-

führt werden (26.08.). Herr Sevecke möchte wissen, wann es in diesem Prozess weitergeht. Frau 

Poltier versucht zum nächsten SRPU eine Aussage hierfür zu bekommen. 

 

Außerdem erkundigt sich Herr Sevecke nach der routinemäßigen Baumpflege. Herr Jäschke führt 

hierzu die Verkehrssicherungspflicht an, so dass die Bäume routinemäßig geprüft werden. Beim 

Friedhof erfolgt dies 2 mal jährlich. Auch bei entsprechendem Hinweis wird die Dringlichkeit 

geprüft und schnellstmöglich abgearbeitet 

 

Herr Wilmer erinnert an seine Nachfrage zur Ermittlung der vorbehaltlichen Erwartung beim 

Städte- und Gemeindetag oder in einer ähnlich vergleichbaren Kommune zu einem Aufkommen 

der Niederschlagswassergebühren (Haushalt, Satzung). Herr Jäschke wird hier erneut Kontakt 

aufnehmen. Dies hatte er bereits gemacht, aber keine Auskunft bekommen.   

 

 

zu 9 Annahme einer Sachspende 

Vorlage: 143/21/10 

 

Beschluss:  

 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe stimmt der Annahme der in der Sachdarstellung 

aufgeführten Sachspende von der FS ElbeKüchen GmbH in Höhe von 399,00 EUR zu. 

 

Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 

 

zu 10 Antrag Fraktion CDU 

hier:  Anschaffung von einem  Nutzfahrzeug für den Bereich GLR - Sportstätten 

Vorlage: 153/21/FR-CDU 

 

Herr Jäschke führt zu Beginn die Stellungnahme aus dem Klimabüro an und verweist in dem 

Zusammenhang auf den Grundsatzbeschluss „klimafreundlich unterwegs“.  

 

Im Antrag wurde gemäß Herrn Heinrich die Gründe hierfür genannt und er ist nur der Empfeh-

lung der Verwaltung gefolgt um das Fahrzeug zu ermöglichen. 

 

Herr Jäschke verweist auf die Umwidmung in der Sitzung der Stadtvertretung und dass dies 

dann aufgrund der Höhe ausgeschrieben werden muss. Herr Heinrich kommt diesbzgl. auf seine 

Frage in der letzten Sitzung zurück, warum über KSM ausgeschrieben werden muss und nennt 

die Angebote, die er in der letzten Sitzung übergeben hat, aber jetzt wohl nicht mehr zur Verfü-

gung stehen. Frau Poltier fügt hinzu, dass die Stadt Boizenburg/Elbe an die gesetzlichen Rege-

lungen für die Ausschreibung bei öffentlichen Kommunen gebunden ist und daher ausgeschrie-

ben werden muss. 
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Beschlussvorschlag:  

 

Die Stadtvertretung beschließt in Ihrer Sitzung die Anschaffung von 1 Stück Nutzfahrzeug der 

Marke Piaggio mit Kippladefläche,  in Höhe 20.000,- € als Gebrauchtfahrzeug für den Bereich 

GLM zur Nutzung für die Mitarbeiter des Bereiches Sportstätten. 

 

Kostendeckung 11401/6    Produktsachkonto 11401000-07190000 

 

Abstimmungsergebnis:  5/0/1 

   

 

zu 11 Vollzug des Haushaltsplanes 

 

Herr Pamperin führt aus, dass es nichts Neues gibt. Der Stand der liquiden Mittel ist weiterhin 

sehr hoch und soll am kommenden Montag an die Mitglieder des Hauptausschusses verteilt 

werden. Herr Wilmer erinnert daran, dass auch im Rechnungsprüfungsausschuss zum Vollzug 

des Haushaltsplans und zu den offenen Posten eine Übersicht erbeten wurde. 

  

 

zu 12 Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

 

Die Stellen, die ausgeschrieben werden, werden derzeit bewertet. Weitere Details sollen laut 

Herrn Jäschke im Nicht öffentlichen Teil besprochen werden. 

 

Die Sitzung wird für 5 Minuten unterbrochen. 

   

Nicht Öffentlicher Teil 

 

Öffentlicher Teil 

zu 20 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her.   

 

 

zu 21 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  

lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 

 

zu 23 Grundschulzentrum Boizenburg - Interim Zahrensdorf Containeranlage 

hier: Nachtrag 2c Brandwarnanlage 

Vorlage: 170/21/30 

 

Beschluss:  

Der Hauptausschuss vergibt im Rahmen einer Eilentscheidung den Nachtrag Nr. 2 c an 

die Fa. xxx in Höhe von xxx € brutto. 

Die Stadtvertretung genehmigt die Eilentscheidung des Hauptausschusses. 
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zu 15 Ausschreibung einer offenen Stelle im Bereich Tiefbau und Übertragung der 

Zuständigkeit auf HA 

Vorlage: 165/21/20 

 

 

Beschlussvorschlag:  

 

1. Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die öffentliche Ausschrei-

bung der Stelle „Verwaltungsangestellte/r / Ingenieur Tiefbau“  

und 

 

2. überträgt die Zuständigkeit zur Besetzung der Stelle auf den Hauptausschuss der 

Stadt Boizenburg/Elbe. 

 

 

zu 16 Beendigung eines Beschäftigungsverhältnisses sowie Auschreibung der frei 

gewordenen Stelle und Übertragung der Zuständigkeit zur Besetzung der 

Stelle auf den Hauptausschuss 

Vorlage: 166/21/20 

 

 

Beschlussvorschlag:  

 

1. Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe stimmt der Aufhebung des Beschäfti-

gungsverhältnisses xxx zum xxx zu. 

 

2. Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die öffentliche Ausschrei-

bung der Stelle FB-Leitung für den Fachbereich Stadtentwicklung, Bau und Wohnen  

 

und 

 

3. überträgt die Zuständigkeit zur Besetzung der Stelle auf den Hauptausschuss der 

Stadt Boizenburg/Elbe. 

 

 

zu 22 Schließen der Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 21:08 Uhr.   

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 15.12.21 

 

 

gez. Silke Walther 

Protokollführerin 
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